

# EL INDEPENDIENTE

OFICINAS Y TALLERES:  
Calle 1ª Sur n° 277  
Apartado de correo: n° 391.

## DIARIO DE LA MAÑANA

Director, M. A. Casal

TARIFA:  
Suscripción mensual ₡ 1.00  
Avisos y remitidos, precio convencional

AÑO III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 19 DE JUNIO DE 1909

NUM 575

### LINEA de VAPORES de la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60.00 oro americano  
" " y regreso..... \$ 110.00 " "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano  
" " y regreso..... \$ 80.00 " "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días con-  
tiguos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber  
permanecido en estos lugares durante estos tres días.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,  
Administrador.

### A los hombres de todas edades

#### Debilidades masculinas (Impotencia)

Completamente curado

NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE É INFALIBLE TRATAMIENTO

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene.

IMPORTANTE.—Lea la opinión del Prof. Dr. Pedro N. Arata, Profesor de la Universidad de Buenos Aires y Director de la Oficina Química Municipal de la Capital Federal.

Señor Director del Instituto Saxe.—Avenida de Mayo 1168.—Buenos Aires.  
He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones  
dicen, de tres píldoras diarias, pueden ser tomadas absolutamente sin perjuicio para la salud.—  
Firmado.—P. N. ARATA.

**Gratis** Escriba pidiendo nuestro libro, el que le mandaremos gratis, en un sobre  
liso, para que nadie sepa lo que recibe, y el que lo lea, se convencerá de  
que el propio y el único tratamiento para la cura de la IMPOTENCIA Y  
RESTABLECIMIENTO DE VIGOR y de esta manera hacer un hombre de  
cualquier edad, sano, fuerte y vigoroso, es el método que en ese libro enseñamos.— Diríjase:  
Instituto Saxe, Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

## SIFILIS

Curada por un sistema nuevo, rápido, inofensivo y agradable  
tratamiento, sin la necesidad de ser un esclavo de las inyecciones

NOSOTROS CURAMOS PRONTO Y PERMANENTE

IMPORTANTE.—Lea los resultados obtenidos del análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel  
Nelson, Carlos Pellegrini (Artes, n° 198.—Capital).

Buenos Aires, abril 15 de 1908.—INSTITUTO LAVAL.—Avenida de Mayo, 1168.—Buenos Aires  
He analizado su remedio que forma su tratamiento, y después de un minucioso examen debo  
declarar que siguiendo las instrucciones, no contiene en absoluto nada que pueda dañar la salud  
de las personas que lo usen.—(Firmado) Dr. MANUEL J. NELSON.

No gaste su tiempo y dinero experimentando, pero pruebe nuestro tratamien-  
to: se hace en su domicilio sin pérdida de tiem-  
po para sus quehaceres diarios. Si Vd. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene aun  
males y dolores, placas mucosas en la boca, dolor de garganta, barrillos, manchas color de cobre,  
úlceras en parte del cuerpo y caída del cabello y las cejas, es el estado secundario de la sífilis, y  
nosotros lo podemos curar. Los pacientes que hemos curado hace mucho tiempo por este méto-  
do nuevo, están hoy bien sanos, y tienen hijos llenos de salud desde que los hemos curado.

**GRATIS** Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la sífilis,  
el cual mandamos por correo, cerrado en sobre liso, libre de todo gasto, á cual-  
quiera de las Repúblicas Latino-americanas.

Instituto Laval—Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires

AGENCIA "LA AURORA"

## EL TOKIO

NOVEDADES - de - ORIENTE

Avisamos al público Josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas  
en el local que ocuparon Quelquejeu & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañuelos de  
sedá, sobremesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras,  
porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

ABRAHAM MARQUES

## "LA EDUCACIÓN"

Sociedad Librera M. V. Blanco & Co.  
SAN JOSÉ

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA  
COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba,  
etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de  
imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y es-  
mero.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de frente de PARKER.

## Casa de Salud del Dr. J. I. Toledo López

Servicio especial en asistencia de enfermos.—Los pacientes que no quieren ingresar en el  
"Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en  
un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUES-  
TA A LA CATEDRAL.

### Northern Railway Co. of Costa Rica SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.	
Domingo solamente: Mixto, sale 9.35 a. m.	
Limón á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.	
Domingo solamente: Mixto, sale 7.10 a. m.	
San José á Cartago y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.	
Cartago á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.	
San José á Alajuela y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 2.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.	
Alajuela á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 11.00 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.30 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.	

### ELDERS & FYFFES LTD.

Linea directa de Vapores  
ENTRE PUERTO LIMON, (COSTA RICA)  
Y BRISTOL, (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días  
Salen de Limón cada quincena:  
Pasaje de primera á Bristol, ida..... ₡ 20  
Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta..... ₡ 38  
A las familias que toman 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.  
Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y  
á los sub-agentes, señores Sasso & Pirie, San José.  
E. J. HITCHCOCK.—Admor.  
20 de mayo de 1909

Marca "Estrella"

Cerveza Negra

Best Stout Porter

Lager Bier

### SOMBRERERIA

DE  
**ROBERTO MAROTO B.**  
Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua á la oficina que fué del doctor Ernesto Saborio

### DIRECTORIO PROFESIONAL

- DOCTOR EDUARDO URIBE.**—Médico y cirujano.—Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.
- ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS.**—Abogados y notarios. OFICINA: frente á la Casa Presidencial.
- MARCIANO ACOSTA.**—Abogado y Notario.—Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.
- DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ.**—Médico y cirujano.— Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".
- DOCTOR B. D. TAMAYO.**—Tiene su despacho en la "Botica Nacional".—Horas de consulta:—De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.
- DR. ROBERTO FONSECA CLVO.**—Médico-cirujano.— Despacha en la botica frente á la "Imprenta Nacional".
- JOSÉ J. CHAVERRI.**—Abogado y Notario.—OFICINA: en Heredia, casa de la señora Paniagua v. de Flores.
- JORGE FONSECA.**—Abogado y notario.—Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA.
- OSCAR HERRERA.**—Abogado y Notario.— Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n° 54.
- DOCTOR DAVID QUIROS.**— Médico y cirujano.—Calle de la Estación, casa n° 2.
- DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO.**— Médico-cirujano.
- DOCTOR FRANCISCO E. FONSECA.** Médico de la Facultad de Leipzig (Alemania).— Despacha en la Botica del Comercio.
- LUIS ORUZ MEZA.**—Abogado y notario.—Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Oruz.

**NO SERA USTED**  
engañado. Que siempre hay fallerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo, que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten á dar confianza á las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado la **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos convendría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente á todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. "El Dr. E. Dufenas, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarle que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas.

## Complot de asesinato á don Rafael Iglesias

La maldita escuela radical, que en todo tiempo no ha dado al mundo sino inmoralidad y escándalo, no se detiene jamás horrorizada ante su propia nefanda obra. Y conste que nosotros sabemos hacer la distinción marcadísima entre liberal y radical.

Octavio Araya, autor de la tentativa de asesinato en la persona del candidato del Partido Civil; Montero; con sus arrebatos de sanguinario desalmado; Billo, con sus aplausos incondicionales á todos los asesinos de la historia antigua y moderna, no son sino consecuencia obligada de esa maldita escuela radical, que tanto quiere decir como aticristiana.

Y fenómeno raro á la vez que fácil de observar! Los educandos de esa escuela endemoniada que tanto mal ha causado á la Iglesia, á la sociedad y á la familia en todas las épocas y en todos los países, se vuelven lenguas contra tiranías imaginarias, contra los vengadores del Derecho, y son sin embargo quienes mejor manejan el arma homicida! ¿Qué otra cosa son los anarquistas europeos, esos renovadores de la faz del mundo tan aplaudidos por la escuela radical de allende y aquende el mar; qué otra cosa son, decimos, sino vulgares asesinos, enemigos de todo orden de cosas basado en las sublimes doctrinas del Crucificado?

Entre nosotros aun no ha echado el mal esas hondas raíces que amenazan con mover hasta los cimientos las naciones europeas en que quiere derribarse á Jesucristo de los altares. Y es que los hemos tenido en el poder varios gobiernos liberales, jamás nos ha azotado el cielo con mandatarios blasfemos, deslenguados como Ricardo Jiménez que hayan blasfemado de la sagrada Hostia y de la pureza de la augusta Madre del Verbo Encarnado.

Pero ha bastado la posibilidad siquiera de que un radical pudiera ascender por primera vez á la silla presidencial para que el anarquismo saque á lucir todas las habilidades de que es capaz, ante la probabilidad de que suba al Poder un hombre de ideas diametralmente opuestas á las del endemoniado aspirante.

Ya Octavio Araya, sugestionado por las prédicas constantes de los intelectuales del jimenismo, habla atentado contra la vida del ilustre candidato don RAFAEL IGLESIAS CASTRO, y de entonces acá no han cesado de maquinarse en el mismo sentido que á aquel asesino vulgar y ebrio habitual á quien apenas pocos días antes había endiosado *La República* presentándolo como mártir de la Administración de Iglesias.

Las infernales maquinaciones han seguido, y sólo los ha detenido en la pendiente del crimen, por una parte la consideración de que quienquiera que se prestase á la perpetración del asesinato tendría que dejar en seguida el pellejo y con él muchísimos personajes investigadores del crimen, de palabra ó por escrito, pues quién podría contener los desbordamientos del pueblo en momentos de justa y suprema indignación?

Por otra parte,—decía anteayer un miembro conspicuo del partido olímpico: "un crimen de esa naturaleza, salido de las filas jimenistas, atraería el terrible anatema de todas las clases sociales, rodearía de simpatías al partido Civil, muchos, muchísimos jimenistas dejarían las filas por irse á las del partido de Iglesias, y de nada habría servido crimen tan horrendo, porque Iglesias, hombre previsivo, debe haber tomado toda clase de precauciones para que, en caso de grave enfermedad ú otra causa por el estilo, algún miembro connotado del Partido tome su jefatura. No habríamos, pues, ganado nada, y sí perdidolo todo".

Hé ahí, pues, las razones por las que los radicales anarquistas no llevan á cabo sus proclividades de sangre, lo cual no les quita de manera alguna el afrentoso título de asesinos.

CATON

## Las vulgaridades del jimenismo

### RIDICULAS PATRAÑAS

Que por los campos don Ricardo Jiménez por medio de sus incondicionales eche á rodar bolas más negras que el crimen negro de don Ricardo al atacar la Hostia consagrada; que en poblaciones algo retiradas de las capitales de provincia se les haga creer á los vecinos que un futuro matrimonio de don Ricardo lo elevará al Poder y que don Rafael Iglesias será pronto mandado á San Lucas; que en lugares apartados se atemorice á infelices campesinos con un año de prisión en el mismo presidio si dan su voto por el candidato del Partido Civil, pase, pase; pero que en plena capital y en pleno club jimenista y en presencia de ciudadanos inteligentes, se deje venir don Carlos María Jiménez, como lo hizo el lunes por la noche, diciendo que los cuatro gatos del Civilismo pronto desaparecerán, porque don Cleto había dicho: "basta ya, bandoleros", es cosa que nadie se explica á no ser porque el orador hubiese estado acompañado de algún dios trastornador de cerebros.

Porque en primer lugar, es la más garrafal insolencia tomar el nombre respetable del Presidente de la República para un discurso populachero, y en segundo lugar no es don Carlos María Jiménez el llamado á tocar siquiera el nombre de ese alto Mandatario á quien tanto ofendió por el único delito de no haberlo sacado profeta cuando anunciaba en el último caserío que don Luis Anderson iba á ser destituido del Ministerio, y menos aun para poner en boca de don Cleto palabras que pugnan con su educación.

La expresión "bandoleros" no es de don Cleto ni del Partido Civil; es de don Carlos María Jiménez, de "La República" y del Partido olímpico, de esos que hoy no hacen sino repetir contra el Partido Civil lo mismo que ayer le decían al Fernandismo: "pandilla de facinerosos, siervos, asalariados, etc."

¿No estamos viendo cómo con la mayor tranquilidad de conciencia los hombres de los excesos alcohólicos (que diría el Lic. Anderson) les dicen "siervos de Arana rabiosos y encarnizados debido á la gran cantidad de alcohol ingerida", á los civilistas de Alajuela?

Cuando haya pasado la actual campaña electoral el jimenismo va á quedar horrorizado de sus propios dichos: cómo — se dirá un ebrio consuetudinario — pude yo hablar de alcohol? cómo — se dirá el otro — pude mentar siquiera el interés pecuniario, yo que tuve el cinismo de ofrecer un sueldo exiguo, miserable, á un distinguido anciano para que sustituyera á mi padre en la Corte? cómo — se dirá un tercero — pude yo hablar de pureza, si yo mismo enturbí el agua que debía beber en mi hogar si bien es verdad que después me resistí á beberla? cómo — dirá un cuarto — hablaba yo de armonía, cuando precisamente hasta entre hermanos somos enemigos mortales? cómo — dirá un quinto — hablábamos de gratitud, cuando la vimos de color verde y nos la comimos en la creencia de que era yerba? ¿no le debemos tantos servicios á Iglesias y sin embargo no hemos sido sus peores cuchillos?

¿Cómo — dirá también don Carlos María Jiménez — pude nombrar siquiera á don Cleto, atribuyéndole una palabra muy mía, después de haberlo ofendido tanto por que no me sacó profeta en aquello de la destitución de su íntimo Anderson?

Y sin embargo — le contestarán las mismas gentes que entonces lo mirarán con horror, — y sin embargo Ud. lo hizo y Ud. anduvo por calles, plazas, clubs y despoblados haciendo la propaganda más indecente que registran los anales de nuestra historia política, y embaucando á uno que otro que no esta-

ba aun al cabo de que usted había sido cletista y anticletista, andersonista y antiandersonista, y por último católico ayer, cuando creyó que con ese partido podría subir, y ultraradical hoy, cuando cree que puede triunfar el enemigo eterno de nuestra sacrosanta Religión.

ARGOS

## Una gran prueba de la inconveniencia de don RICARDO JIMÉNEZ PARIENTAS QUE PIDEN á DIOS LAS OIGA

Nuestras parientas, como que están ligadas por el vínculo de la sangre y han participado de unas mismas afecciones, es claro que deben amarnos con ternura; porque son tantos y tan sagrados los vínculos que unen al hombre con las señoras de su familia, que sería inútil hablar del amor que han de sentir los unos por las otras y viceversa: una parienta es un amigo que nos ha dado la naturaleza; y si la más íntima, delicada y desinteresada amistad no liga al hombre con esos seres angelicales, ¿á dónde iremos á buscar tan dulce sentimiento?

Y es claro: empezaron con nosotros cuando crecieron con nosotros, participaron de unas mismas alegrías y unos mismos dolores, y recibieron con nosotros las caricias de nuestros padres y abuelos.

De ahí que el hombre debe consideraciones y protección especial á sus parientas, cuanto más allegadas mejor. Ellas, como más desgraciadas por la condición de su sexo, necesitan quien alivie su suerte; como más débiles, quien les preste apoyo; como más delicadas, quien las ampare con su sombra.

¿Cómo no asegurar, pues, que las parientas de don Ricardo Jiménez lo amen con amor de naturaleza? ¿cómo no asegurar que le deseen bien en todas las etapas de su vida pública y privada, en la terrenal y en la de ultratumba? ¿cómo no asegurar que mirarán con gusto que un pariente suyo subiera á la Presidencia y les dispensara desde tan alto puesto el amparo debido al sexo, á la debilidad, á la delicadeza?

Y sin embargo, parientas hay de don Ricardo Jiménez, señoras distinguidísimas, cristianas ejemplares, que ruegan á Dios día y noche no permita que don Ricardo llegue á entronizarse en el Poder, porque su triunfo — dicen — sería el triunfo de la impiedad, más aun, de la herejía, más aun, del ateísmo, que con ser la negación de Dios sería la negación de todo orden y por consiguiente el triunfo de la corrupción en nuestro país.

¿Cómo será, pues, don Ricardo Jiménez para que hasta parientas, señoras de sentimientos delicadísimos, rueguen á Dios no permita tal desgracia para nuestra patria!

No soy parienta de Ricardo, pero sí testigo presencial de sus impiedades, y por lo mismo aplaudo á esas señoras que por bien de la Patria y la Religión, á la vez que por el bien de don Ricardo, hacen el sacrificio de elevar sus preces á Dios por que libre al país de tamaño azote.

B. PORTINARI

## ¡A votar por don Rafael Iglesias Castro!

No se debe en ningún caso, y en el momento solemne que se acerca mucho menos, dejar de votar.

A pobres y acaudalados, á obreros y proletarios, á los punteros hijos del pueblo, á todos, sin excepción del que viste camisa y pisa con sus pies desnudos el negro amasijo de la tierra... á todos toca contribuir

con su voto y su adhesión leal al partido Civil, á la gran obra de nuestra reorganización social y política.

Conviene, pues, por el bien del terruño en que nacieron nuestras madres amantísimas, sacudir el sopor que atrofia las facultades y llevar ahí, donde el deber es una ley, nuestro concurso, para probar que aun existe la dignidad en el fondo de nuestras conciencias, como muda protesta contra los que nos intentan oprimir con promesas que jamás cumplirán, y que nunca podrán arrancar de nuestros corazones los sentimientos purísimos que abrigamos por la libertad y por la patria.

Vamos allí, á las urnas electorales, para que vean nuestros enemigos lo grande y poderoso de nuestro partido; para que seamos verdaderamente el pueblo que dicta y ejecuta (y no un conjunto lastimoso de parias olvidados de su origen y de su patria) y que nunca aceptará el dogal de hierro que le tienden aquellos jimenistas que menos le han amado y más le han despreciado.

Ahí es donde se necesita la presencia del pueblo viril y entusiasta, que anhela su progreso y bienestar.

De ahí ha de surgir como presidente de la República don Rafael Iglesias Castro, digno jefe que representa nuestra santa democracia y que tiene por únicas guías la altivez indómita de las almas honradas y la virtud inviolable del patriotismo que en su corazón se anida.

Ahí es donde tendremos que luchar con un grupo exiguo de vanidosos, enfermos de falta de grandeza, y llenos de soberbia y mala fe.

Ahí es donde tenemos que rechazar, con el castigo de nuestro desprecio, á los eternos y falsos representantes de la esclavitud del pueblo.

Ahí, en ese torneo de ideas, es donde veremos sucumbir al hombre jefe del Olimpo, el que nunca debió aceptar una candidatura, sin estar en condiciones de merecer el voto popular. Porque así como el hombre digno se baña y se asea para asistir á una reunión de personas decentes, así ha debido bañarse don Ricardo Jiménez, de la escandalosa vida que ha vivido y la grave falta de respeto por nuestra sacrosanta Religión.

Presentarse de ese modo ante la Nación, es hacer mofa del respeto que se debe á la sociedad.

Si un hombre se presenta en el Teatro Nacional en paños menores, por ejemplo, es rechazado con indignación por el público, y la policía lo conduce, si es un loco, al manicomio, si es un sinvergüenza, á la cárcel.

En caso análogo, ¿dónde colocamos á don Ricardo Jiménez? — En su tumba política. Con él morirán el desorden, la anarquía y las pretensiones de ciertos logreros que, sin saber nada, intentan saberlo todo.

El partido jimenista no sólo está desmoralizado y desorganizado, sino que se agita ya entre los estertores de la agonía. Sus graves faltas y desórdenes son el pataleo final.

Despreciado y desautorizado por los hombres que piensan el bien de la patria, pronto será abandonado de los pocos hijos del pueblo que aun militan en sus filas, porque también ellos

sienten latir en sus almas los verdaderos principios de libertad y democracia.

El jimenismo sucumbirá si el pueblo sabe volver por los fueros de su dignidad ofendida. Ese partido vendrá abajo, hundiéndose con el peso de sus insignificancias y maldades.

No le quedan dos meses de vida al jimenismo. La insensatez de sus propagandistas, sus atropellos contra el que no está con ellos, su prensa irrespetuosa y vulgar, han hecho encender el fuego sacro del más acendrado patriotismo en el alma del civilismo, convirtiendo, por magia celestial, á cada mártir en apóstol y á cada soldado en héroe.

Los inútiles esfuerzos del jimenismo son estériles. No se toca el cielo con la mano. El pueblo ha comprendido que el gobierno que haría, si subiera al poder don Ricardo Jiménez, sería forzosamente inmoral, lleno de defectos y tendientes todos sus pasos á la más bochornosa bancarrota. El hombre que vive públicamente visitando una casa maldita, ofende á la sociedad. El hombre que niega á Dios, es un ateo. Con esos graves defectos morales, no es posible colocar como presidente de la República á aquel hombre; la dignidad nacional así lo impone; sería necesario borrar del diccionario las palabras virtud, honradez, moralidad, vergüenza, dignidad, honestidad y honor. Y una república sin virtud, honradez, moralidad, vergüenza, dignidad, honestidad y honor no es ni puede ser república, sería un burdel asqueroso, donde no podrían vivir las personas cristianas, decentes y honradas.

En esta situación en que nos han colocado las circunstancias, nos llama el honor á un buen juicio. . . .

Tenemos que apartarnos tanto de los intereses personales y como un solo hombre levantarnos contra el adversario que, aprovechándose de la condición analfabética del pueblo, lo ha engañado haciéndole grandes ofertas que nunca cumplirá y haciéndole creer que don Ricardo Jiménez es un hombre digno.

Si queremos conservar las grandes ventajas que tenemos en la actual situación política, es preciso no apartarnos de la disciplina. El partido que rompe con ella va al desprestigio y á la derrota.

Sigamos al hombre que representa la más genuina democracia, á don Rafael Iglesias Castro. Nada importa que las iras del Olimpo se desaten contra él. Como nuevo Bayardo, caballero sin miedo y sin tacha, sabrá conducir á su partido por el camino del triunfo, demostrando la fortaleza de su espíritu, que lo ha colocado en la inaccesible altura en que brilla como astro luminoso, ungido por el pueblo como su único posible Mandatario en quien ha depositado todos sus anhelos de redención, de progreso y de ventura. — SOR ISLA.

## AVISO RELIGIOSO

El domingo próximo 20 del presente mes se celebrará en la capilla del Seminario la solemnidad de la fiesta de



Nuestra Señora del Rosario

tan amada é invocada en sus necesidades y penas por las católicas josefinas. Los actos religiosos propios del día se verificarán á las horas siguientes: A las 8 a. m. — Misa solemne. A las 6 1/2 p. m. — Bendición con el Santísimo. — EL CAPELLÁN

### Agonía del Presidente del Brasil

#### SUS ULTIMAS PALABRAS

Condena á don Ricardo Jiménez

Un cablegrama de ayer de Río Janeiro dice lo siguiente: "El presidente Penta conservó el conocimiento hasta sus últimos momentos. Estas fueron las cuatro últimas palabras que pronunció: DIOS PATRIA, LIBERTAD, FAMILIA".

En efecto, SIN FAMILIA, sin esposa BENDECID, POR DIOS, no hay patria. Los sentimientos delicados que constituyen el amor patrio, se derivan de los afectos del hogar. El hogar es el más poderoso estímulo del trabajo. Los afectos que nos ligan á los seres que poseen legítimamente la intimidad de nuestro corazón, nos obligan á esforzarnos por proporcionarles los medios necesarios de subsistencia y por darles una posición lo más distinguida en la sociedad. Este estímulo es suficiente para alentarnos en las fatigas del trabajo por la patria; él enjuga el sudor con que esas fatigas humedecen nuestra frente; alivia las amarguras de la ardua de la vida. Y como el trabajo es una de las principales fuentes de la prosperidad social, la familia es causa determinante de esa prosperidad.

Pero en un hombre sin hogar, sin pudor, y entregado en brazos de una pasión brutal, enredado en las redes de una mujer que no se la dió Dios, abandonado al ímpetu ego de la pasión,—óigalo bien don Ricardo,—esa pasión será para él lo que la fuerza de vapor para la máquina, fuerza que, abandonada á sí misma, haría saltar la caldera y causaría estrago y destrucción.

Atienda, pues, el pueblo las últimas palabras de un pebeje en su lecho de muerte: "DIOS, PATRIA, LIBERTAD, FAMILIA" y no déis votos á un hombre que vivan concubinato criminal, maldito de Dios. Quien extendió sus maldiciones á quienes en el menor escrúpulo atentan contra los crímenes contra la moralidad cristiana del país.

RIO BRANCO

### Otro sacrilegio infernal

#### Los templos en peligro

Los que suscribimos, católicos sinceros y consecuentes con la protestación que todos los domingos hacemos en nuestra iglesia parroquial y que así...

Reprobamos y condenamos con todas las energías de nuestra alma cristiana los escandalosos actos de unos aventureros que llegaron á este pueblo con ánimo sin duda de hacer mofa y chacota de nuestra amada y sacrosanta religión, en la procesión del santísimo Corpus...

San Juan de Tobosí, 12 de junio de 1909.

Rafael Calderón P.; Francisco Brenes; Leandro Fonseca; Isidoro Fallas; José Luis Padilla R.; Faustino Calderón P.; rogado de Alejandro Padilla; Faustino Calderón P.; Diego Hidalgo; á ruego de los Srs. Calixto Alvarado y...

Rafael Araya, José Luis Padilla R.; á ruego de Santiago Ureña, José Luis Padilla; á ruego de Gregorio Rivera, José Luis Padilla; á ruego de José Alvarado, José Luis Padilla; á ruego de Marcos Rivera, Pedro Castillo; Custodio Herrera; José Padilla C.; Sebastián Fonseca; Dolores Fonseca; Miguel Jiménez; Sixto Cerdas; Calixto Fonseca; Eliseo Fallas; Vicente Fallas; Emiliano Castro; Juan R. Valverde; Abel Fonseca; Procopio Ceciliano; Ramón Ceciliano; Manuel Salazar; Ramón Castro; José M. Venegas; Elías Marín; á ruego de Baltasar Valverde, Ignacio Padilla; Estanislao Fallas; Luis Fallas; Manuel Badilla; Santiago Fallas; Miguel Ceciliano; Mauro Badilla.

### Felicitación al diputado Palmeta

Hondamente conmovido por el estado de nerviosidad en que se encontraba don Nicolás Oreamuno cuando el Lic. don Luis Anderson le dio un terrible tapaboca al autor del artículo que motivó el último desahogado, nos permitimos aconsejarle una fuerte dosis de valerianato; mas hoy que hemos sabido que los nervios han desaparecido y que él dice haberle escrito una carta á don Luis, nos tomamos la libertad de felicitarlo porque hubo quienes sudaran calenturas ajenas.

Corresponsal Mary.

### Las pifias del anemigo

#### A Víctor M. Rojas C.

En La República de ayer publica V. M. Rojas, una serie de insultos intitulados "Los calumniadores de oficio", con lo que pretende vindicarse de los cargos á que es acreedor.

La parte insultativa la pasaré por alto, porque es el único recurso que le queda; en lo que sí quiero hacer hincapié es en que Víctor M. Rojas, en el corto lapso que llevamos de trabajar en política, ha militado en todos los bandos y hasta en los presuntos, y vamos al grano:

1º Fue civilista, como lo puede decir don Eladio Calvo, secretario de la Directiva del Partido Iglesta de esta ciudad, á quien ruego me diga si la firma de Víctor M. Rojas C. comparece ó no en el libro de adhesiones del Partido Civil.

2º Fue valverdistas, y como tal, el colaborador de La Nación, periódico que trabajaba por la candidatura del Dr. don Pánfilo J. Valverde.

3º Fue andersonista. Recuerde don Víctor que el 26 de abril próximo pasado, hallándonos conversando en San José en la estación del ferrocarril al Atlántico, entre 8 y 9 de la mañana, de Ud. salió decirme que había hablado con el Licenciado Anderson y que estaba á punto de aceptar la candidatura, y que Ud. sería su partidario porque ése era triunfo seguro.

4º Es jimenista. ¿Lo negará? Es capaz, porque... el lector comprende que es capaz.

Ningún costarricense sabe ni presume por quién, pues, votará Ud.

Debo manifestarle, don Víctor, que estoy dispuesto á que arreglemos el asunto en la forma que elija.

(Continuará)

Alajuela, 17 de junio 1909

ROCELIO O. FERNÁNDEZ.

N. de la D.—En cuanto á lo que dijo el señor Rojas, que el señor Fernández había intercalado algunas palabras en la protesta del señor Abel Calvo, en la oficina de este Diario está el original á la disposición de quien quiera verlo. La firma del señor Calvo aparece al pie de una protesta en que no hay una palabra intercalada.

### Aviso importante

En San Pedro del Moján se alquila la casa de la señora Caridad de Campos; tiene toda clase de comodidades para una familia regular. Entendese con Francisca viuda de Campos.

### Dígame la verdad DE ALAJUELA

En "La Información" del martes 15 aparece una relación de lo que en ésta corrió el domingo 13 entre jimenistas y civilistas.

Yo, que buen concepto me había formado siempre de la neutralidad del diario aludido, no vacilé en recurrir á él, á fin de encontrar en sus columnas una relación sincera, verídica de lo desgraciadamente acontecido, asunto de cuyos pormenores estoy de todo en todo empapado por haber sido yo testigo ocular; y cuál sería, pues, mi sorpresa al hallar allí una continuación de chismes y falsedades que vienen á ser el reflejo de un apasionamiento desmedido. No es O. Ulate B. el llamado á dar datos sobre este particular, ya porque en esos momentos ni salió de detrás del mostrador de la trucha en que se hallaba, ya por ser un jimenista parcial y poco veraz.

Voy á relatar exacta y honradamente los hechos y las cosas, para conocimiento del público y para dejar consignado un mentís al Sr. Ulate.

Serían las 12 m., poco más ó menos, cuando Manuel Fernández (civilista) fue acometido en el Mercado por Francisco Arias (jimenista); entonces el Sr. Fernández le dio cuenta al inspector de policía Leandro Zamora, quien acompañado del delator se dirigió á Arias, á pedirle explicación de los motivos que lo indujeron al hecho, recibiendo por respuesta una bofetada en la cara, en momento en que dos jimenistas que se hallaban por detrás lo asían del cuerpo para desarmarlo. La autoridad acudió en defensa de Zamora, y resultó herido Arias. Fué llevado á la cárcel.

Inmediatamente tuvo lugar otro encuentro entre jimenistas y civilistas, que no pasó de simples bofetadas.

Cuando eso se verificaba, el doctor Arana (civilista) se hallaba subido sobre unos sacos de maíz, presenciando la revuelta, cuando José M. Herrera (jimenista) le pegó á puño cerrado por el estómago; acto continuo fueron á coartarlo la autoridad y algunos particulares, resultando con la cabeza herida, sin poderse asegurar quién fue el herido, y fué conducido á la cárcel.

Después de eso, el señor Arana se dirigió á su despacho, y fué agredido por Julio Herrera (jimenista), hijo de José María, recibiendo en la cara una bofetada.

Vicente Mora (civilista), fue herido gravemente en la cabeza con garrote y á "frenzazos" por los jimenistas, que lo hicieron derramar mucha sangre.

Rosa Matamoros (civilista) recibió de Julio Herrera (jimenista) un garrotazo en la cabeza.

Cipriano Alfaro, policial en servicio activo, una bofetada, no se sabe de qué parte.

José Alvarado, policial también, una herida con arma cortante.

Un grupo de jimenistas, entre los que se hallaban el doctor Cortés y León Fernández, ofendieron de manera escandalosa á la autoridad.

No era de creerse que un hombre como el doctor Cortés descendiera á compararse con cualquier aguardentoso bochinero, al extremo de soltarse en improperios y terminar por abofetear al polizote Maurillo López, quien sacó sus pinzas para ponerlas y conducirlo á la cárcel, cosa que hubiera llevado á cabo á no haber sido por la intervención del señor Comandante de Plaza, que lo impidió.

De León Fernández no es de extrañar, pues él ponerse á arrojar piedras, es moneda corriente en él. Lo que sí debiera ventilarse son los "muertes" á las autoridades de esta ciudad.

CORRESPONSAL

### Un empleado inconveniente

(POR TELÉGRAFO)

Siquires, 18 de junio de 1909

A El Independiente

El correo ambulante de Zent cada día aumenta sus provocaciones á los civilistas. Ayer se permitió insultar á un señor Garita, lo cual tuvo por consecuencia una riña entre ambos. Se necesita más moderación en la conducta de dicho empleado público.

CORRESPONSAL

### A mi antigua clientela

Habiéndome hecho de nuevo cargo del negocio en Río Grande, ofrezco mis servicios como agente y despachador de fletes.

Lo mismo cuento con buenas bestias de alquiler; vinatería, pulpería, restaurante.

Prontitud y esmero en el servicio Dirección telegráfica: Aguilar.

JOSÉ AGUILAR SOTO

Río Grande, junio de 1909.

### NOTAS AL VUELO

San Ramón, 13 de junio 1909.

—Hoy tuvimos el gusto de oír hablar en la plaza de esta ciudad á don Alejandro Aguilar. Su discurso fué muy interesante, oportuno y de actualidad. Dos veces ocupó la tribuna y en ambas fue aplaudido estrepitosamente por los civilistas.

—Por parte de jimenismo se dejaron oír varias personas. El Dr. Fallas fué una de ellas. Parece mentira que Fallas, que acaba de solicitar permiso por enfermedad, ande haciendo propaganda en las plazas y calles públicas.

—San Ramón tiene médico y los pobres enfermos del Hospital y de fuera de él no tienen con quién consultar sus dolencias. Tiempo es ya de que se nombre un facultativo que venga á atender á los enfermos de estas lejanías.

—Se nos asegura que el Hospicio de locos está repieto. Por eso se nos dice que no se recluyen allí á unos cuantos desgraciados que han perdido la razón debido á los excesos en el uso del licor y á otras cosas que no son para decir.

—A ciertas autoridades que hacen propaganda jimenista, faltando así á los deberes de su cargo y provocando con esto graves desórdenes públicos, se les ve ahora como el armado, metiditos en su concha muy bien; eso debe hacerse.

—Terminaron los discursos y el pueblo se agrupó viviendo á sus candidatos. La Autoridad mandó hacer silencio y dos jimenistas insistieron en sus alaridos; un civilista los imitó, y entonces la policía cumplió con todos, llevándolos á la detención.—CORRESPONSAL

### De Esparta

La colonia china radicada en esta localidad, á iniciativa de uno de sus más importantes miembros, don José Acón, ha obsequiado espléndidamente á la iglesia parroquial de esta ciudad con una hermosa araña de 13 luces—magnífica obra de arte asiático—y 4 lámparas colgantes mandadas traer expresamente desde el lejano Imperio Celeste y llegadas á Puntarenas á fines del mes próximo pasado por el vapor "City of Para".

Para el desalmacenaje de las cajas que traían dichos objetos se pidió al señor Ministro de Hacienda, por medio del señor presbítero don Leoncio Piedra, digno cura de esta parroquia, exención de los derechos correspondientes. El señor Ministro atendió sin demora dicha solicitud y ya la araña referida está debidamente instalada para prestar sus servicios.

El pueblo espartano, católico en su mayoría, da por este medio sus agradecimientos muy sinceros tanto á la colonia china por su valioso obsequio como al señor Ministro por tan señalada muestra de benevolencia.

UNOS ESPARTANOS.

### Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

MÁS negocio y menos política. Vendo un solar de 17 varas de frente por 50 de fondo, frente á la casa de habitación de don Salvador Lara, 50 varas al oeste del Parque Morazán. El punto más céntrico de la capital.

EMILIO ALFÍZAR A.

### NARIZ DEL DIABLO

Restablecido completamente de su enfermedad mañana reanudará sus labores nasales nuestro estimado colaborador Nariz del Diablo.

### A ULTIMA HORA

—Noticias de Colombia—

El general Reyes bajó hasta Gamarra, ribera del Magdalena, á inspeccionar los trabajos del Ferrocarril de Puerto Wilches, en Santander, acompañado de los generales Nicolás Perdomo y Juan Francisco Posada y del doctor SANTANDER A. GALOFRE, ilustre padre del joven escritor don Luis A. Galofre, nuestro colega de "El Noticiero."

El general Reyes quedó en Gamarra con sus ayudantes, y aquellos tres señores bajarou en comisión á Barranquilla. HE AHÍ EXPLICADA la razón por qué quedó encargado del Poder el Dr. Jorge Holguín.

### PARA MAÑANA

Un artículo sobre el Dr. Durán en la tribuna.

### De Administración

Estando desde el 1º de marzo el señor don Pedro Nolasco Gutiérrez completamente sato de la enfermedad que lo atormentó durante algún tiempo, en lo sucesivo firmarán los recibos del Diario indistintamente el Administrador ó el señor Gutiérrez.

Se suplica á los amigos y favorecedores de este Diario dirijan toda su correspondencia de la siguiente manera:

Sr. don M. A. Casal.

Director de El Independiente.

Apartado Lº 391

San José.

AVISO. Vendo todos los útiles concernientes á un hotel, principalmente una buena cocina en perfecto buen estado. Pueden entenderse con su dueño en la barbería del mismo, 50 varas al oeste de la "Botica de la Violeta"—Juan R. Torres B.—27 de mayo.

### Un buen negocio

En condiciones favorables para el comprador, se ofrece la tienda B. B., recientemente establecida en un aparente y céntrico local. El surtido de géneros es nuevo, selecto y de exquisito gusto y el mobiliario completo y elegante. Para una persona que tenga el propósito de establecerse, es, sin duda, una excelente ocasión. Informará J. K. Mata.

### H. J. EDWARDS, PROFESOR DE INGLÉS,

Ofrece sus servicios á la sociedad josefina, tanto á caballeros como á señoritas que deseen instruirse ó perfeccionarse en el inglés. Clases particulares en la Academia ó á domicilio: de lectura, escritura, gramática, conversación social ó comercial.

Traducción é interpretación de la literatura inglesa y el Derecho Internacional

Para más informes, dirigirse personalmente ó por escrito á la

ACADEMIA DE INGLÉS

Sur de la Soledad. Casa de don Paulino Ardón. Este aviso ha sido pagado adelantado. Los otros diarios quedan autorizados para publicarlo al mismo precio y en las mismas condiciones.

# LAS DELICIAS

—GRAN SALON—

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados tostes elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica.

Asno y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al parar por el salían á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor.

A "Las Delicias", pues.

## Nueva tienda de calzado

SEÑORES CLIENTES:

Estoy establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón, situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Ordenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

## Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con TELAS APROPIADO, de colores FIRMES y de corte IRREPROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Enaguas lavables desde 2 COLONES, en nuestra SUCURSAL, esquina del Parque Central.

Venta de materiales

Calzado á la medida

# ZAPATERIA

NIGRO

BENAVIDES

## LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

# El Gallito

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinolillo, preparados y puestos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 2<sup>o</sup>, 3<sup>o</sup> y 4<sup>o</sup>, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO.

Se tuesta café á particulares.

MIGUEL CORONADO

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas, les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

## Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aun más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que desean ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudando- os á ellos os ayudareis vosotros mismos.

En la renombrada carnicería

# CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

## CASA DE HUESPEDES

—Propietario—

Federico Noboa

Calle Central,—50 varas al Sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house  
Propietary  
Federico Noboa

## ZAPATERIA

— DE —

Higinio Carmona

Ultimos estilos. Mag.

níficos materiales ex-

presamente para la

clientela y para el

público en general.

DRES. JIMÉNEZ NÓNEZ.—Consultorio médico-quirúrgico y Gabinete dental.—7<sup>a</sup> Avenida, al costado de la Catedral.

## Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propia para exhibir sombreros ó artículos q' han de preservarse del polvo. Además son urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

## Un candidato indignado.

El mejor lote de la Sabana, con frente al tranvía, al ferrocarril y á la carretera de Escasú, se vende por una miserable bloquilla. Son 5,425 varas cuadradas, regaladas. En esta imprenta informarán.

# Antonio Font

Compra, vende y alquila

toda clase de libros

en su oficina: Av. Central, entre el Mercado y el Banco de C. R.

Dr. E. F. Kriebel

Dentista americano

Antiguo despacho del Doctor E. A. Friis

# W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San José

ALMACENES DE ABABOTH & GIBBO

Limón

## Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

## Nicolás F. Meza

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les cura gratis.



MIGUEL ANGEL PER, HABANA, CUBA.

Curado de Esrofulosis con

## LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comun de la Escrofula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constituci delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrofo necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral e le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes pa nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la estancia mineral que forma la materia plástica de los huesos los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



S. 109

Precaución necesaria. — No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni en la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con pescado á cuestas."

Las Tabletas Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Stt Legítima constituyen el mejor tratamiento de tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWE, Químicos, NUEVA YORK.

Tipografía de "EL INDEPENDIENTE"

# LA EDUCACION

## \*SOCIEDAD\* LIBRERA\*

M. V. Blanco & Ca.

San José, C.R.